
         

ECOLE : École primaire de Bellefois

Adresse : 24 place de la Liberté

COMMUNE : NEUVILLE DE POITOU

DATE : 15/06/2021

Participants     :  
(préciser :  : présent ,  : excusé)

Représentants
des parents d'élèves

Éducation nationale Collectivités Autres participants

Mme Chaprenet (tit.) 
M. Charrier (tit.) 
Mme Corbet (tit.) 
Mme Gaildraud (tit.) 
Mme Merlière (tit.) 
Mme Rouzeau (tit.) 
Mme Cordier (suppl.) 
Mme Desobeaux (suppl.) 
Mme Musset (suppl.) 
Mme Paquier (suppl.) 
Mme Swierkowski (suppl.) 

Président

M. Wolff 

Enseignants

Mme David 
Mme Dreulle 
Mme Kambal 
Mme Lamy 
Mme Maury 
Mme Renéaume 
M.Timon 

IEN
Mme Dupin 

Maire de Neuville de 
Poitou
Mme Saint-Pé 

Adjointe aux affaires 
scolaires

Mme Cottier 

Autre représentant de la 
Mairie :
Mme Massei 

DDEN
Mme Dilet 

ORDRE DU JOUR     :  

Point 1 : Fonctionnement du conseil d’école
– Approbation du dernier procès verbal

Point 2 : Actions pédagogiques concourant à la mise en œuvre du projet d'école

Point 3 : Ressources de l'école
– Effectifs actualisés et prévision pour la rentrée 2021
– Équipe pédagogique

Point 4 : Moyens matériels
– Travaux (bilan et à venir)
– Équipements
– Budgets
– Fournitures scolaires
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CIRCONSCRIPTION Poitiers Nord

PROCÈS VERBAL DE CONSEIL D’ÉCOLE



Point 5 : Hygiène et Sécurité
– Point sur la pandémie
– Exercices de sécurité PPMS

Point 6 : Mise en œuvre et suivi Projet éducatif de territoire (PEDT)
– Bilan des activités périscolaires proposées cette année et perspectives 2021-2022
– Autres temps périscolaires

RELEVÉ DES CONCLUSIONS DU CONSEIL     :  

Propos Liminaire de Mme Sain-Pé, maire de Neuville de Poitou :

Mme Saint-Pé remercie l'ensemble de l'équipe enseignante ainsi que le personnel communal pour l'engagement total
des équipes ayant permis de faire face à cette année particulièrement difficile.

POINT 1 – Fonctionnement du conseil d’école

Approbation du dernier procès verbal

Le procès verbal du conseil d'école du 18 mars 2021 est approuvé à l'unanimité.

DDEN

- Madame Dilet, Déléguée Départementale de l'Éducation Nationale (DDEN) a informé le directeur qu'elle ne
renouvelait pas son engagement en tant que DDEN. M. Wolff remercie Mme Dilet pour la qualité des échanges
qu'il a toujours eu avec elle. Par ailleurs, il indique qu'il n'a pas d'information quant à son remplacement.

Point 2     – Actions pédagogiques concourant à la mise en œuvre du projet d'école  

Le  directeur   fait  un  point   sur   l'évolution  des  projets  déjà  évoqués   lors   du  denier   conseil   d'école  ainsi  que  des
nouveaux.

- Des séances à la médiathèque ont pu avoir lieu pour l'ensemble des classes. En particulier, la classe de CE1-
CE2 a mené un projet autour des œuvres de Delphine Bournay qui est intervenue à l'école le 28 mai.

- Projet jardinage en maternelle et CP : différentes plantations ont été effectuées. Les enfants peuvent observer et
récolter le fruit de leur travail.

- Projet permettant la sensibilisation des élèves au handicap : lors de la journée du 21 mai, toutes les classes de
l'élémentaire ont bénéficié à tour de rôle d'ateliers dans la cour (« défi » en fauteuil roulant, et sensibilisation en
classe aux différents handicaps). Cette journée a été possible grâce à l'intervention de l'association APF France
handicap et de l'APE qui a assuré la coordination du projet.

Les élèves ont également réalisé la semaine suivante dans l'enceinte de l'école un parcours ludique toujours sur
le thème du handicap.

Enfin, le 18 juin, deux éducateurs de l'association et une personne en situation de handicap reviennent pour une
nouvelle intervention de sensibilisation dans les classes. 

- Projet escrime artistique (classes CE2-CM1 et CM2) : les élèves ont fabriqué leur épée en mousse et PVC, puis
ont participé à six séances d'escrime. Les élèves préparent une prestation chorégraphiée qui sera présentée aux
parents en fin d'année scolaire.

- Porter secours : les élèves de CM2, via l'offre Pass'Sports (proposée et prise en charge par la communauté de
communes du Haut-Poitou), ont participé lors d'une matinée à des ateliers de formation aux gestes de premiers
secours.

- Dans le cadre du programme d'Histoire (1re et 2e guerres mondiales), les élèves de CM2 se sont rendus à vélo à
Neuville pour un travail portant sur les monuments aux morts (place du jardin public et au cimetière).

- Natation : les élèves de CM2 suivent des séances de natation à la piscine de Neuville (6 séances dont la dernière
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permettra de faire le test « Savoir nager »).

- Les élèves de CP ont  travaillé  sur le plan.  La mise en pratique de ce travail a été une  sortie à Neuville  (le
11 juin) suivie d'une course d'orientation au jardin public

- Une sortie au bois Cernin le 21 juin est prévue pour les élèves de CP, sortie qui donnera lieu à la réalisation d'un
herbier.

- Les classes de CE2-CM1 et CM2 effectueront une sortie à vélo sur la journée du 25 juin dans Neuville pour un
rallye  des   saveurs  avec   visite   d'une   boulangerie,   d'un   glacier,   d'une   chèvrerie   et   d'un   domaine   viticole
(produisant également du jus de raisin).

- Les classes de CE2-CM1 et CM2 participeront le 22 juin à une journée au complexe sportif de Neuville dont le
thème est les Jeux olympiques et paralympiques. Cette manifestation est labellisée « Terre de jeux 2024 ».

- Visite d'une chèvrerie le 21 et le 22 juin pour les classes de maternelles et le 29 juin pour les CP.

- Un pique-nique sera organisé pour les classes de maternelle le 5 juillet au bois Cernin.

- Le 2 juillet, tous les élèves de l'école sont invités dans la matinée à un spectacle musical au Majestic offert par
l'APE. Le spectacle sera joué dans un premier temps pour les élèves de maternelle et CP, puis un autre spectacle
sera joué pour les élèves de CE1 au CM2.

Ce 2 juillet, en fin d'après-midi, les classes préparent un défilé ponctué par une danse (« flash mob ») et une
démonstration de combats à l'épée (pour les élèves de CE2-CM1 et CM2). L'APE réfléchit à l'organisation d'un
pique-nique dans la soirée.

La municipalité demande un protocole d'organisation. Celui-ci sera transmis par l'APE.

POINT 3 – Ressources humaines de l'école

Effectifs actualisés et prévision pour la rentrée 2021

Les effectifs en cette fin d’année scolaire sont les suivants :

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2

10 21 21 20 16 15 16 21

Soit un total de 140 élèves.

Les effectifs connus ce jour pour l’année à venir sont les suivants :

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2

13 10 20 18 21 15 13 16

Soit un total de 126 élèves.

Ces effectifs devraient être revus à la hausse en fonction des arrivées d'ici la fin d'année scolaire et pendant les
vacances d'été.

Équipe pédagogique

L’équipe enseignante reste stable à la rentrée : Mme Séverine Lamy, Mme Elodie Kambal, Mme Céline Maury,
Mme Elodie Rénéaume (dont le service est complété un jour par semaine par Mme Aurore David), Mme Sophie
Dreulle et M. Nicolas Wolff (directeur de l’école, déchargé par M. Julien Timon).

P  OINT   4     – Moyens matériels  

Travaux (bilan et à venir)

Travaux effectués depuis le dernier conseil d'école :

- Remplacement de la porte extérieure de Mme Kambal par une porte PVC double vitrage.
- Pose de rideaux dans la classe de Mme Maury.
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- Installation d'un panneau sur le fronton de l'école signalant l'école de Bellefois.

Les travaux suivants sont prévus d'ici la fin de l'année :

- Travaux de rénovation dans la classe de Mme Maury.
- Allée pour se rendre au cabanon de rangement des vélos (revêtement stabilisé,   les gravillons étant à

éviter).
- Suppression du lierre sur le bâtiment de maternelle.
- Placard dans la classe de Mme Kambal (installation prévue aux vacances de la Toussaint, à confirmer).
- Peinture du bureau de Mme Dreulle (à confirmer).

Autre travaux

- Problème d'humidité : Mme Maury et Mme Lamy signalent que les travaux effectués n'ont pas résolu le
problème d’humidité sur le mur intérieur (entre leur classe).

- Isolation thermique des Algécos (via un bardage bois) : une personne va se déplacer pour la réalisation
d'un devis pour une proposition au budget 2022.

- Végétalisation   de   la   cour :   l'équipe   enseignante   souhaiterait   que   des   arbres   soient   plantés   en
remplacement des deux arbres morts de la partie gazonnée. De plus, dans l'optique de températures de
plus en plus élevées en mai, juin, voire septembre, une réflexion serait intéressante à mener pour instaurer
de l'ombre sur la partie goudronnée (ajout également d'arbres ?).

Équipements

- Tablettes tactiles

L'école a reçu  les  tablettes   tactiles  ce qui  est  une  très bonne chose.  M. Wolff  n'a  néanmoins  toujours pas
d'information concernant la tablette envoyée au SAV le 25 novembre 2020, ni de deux autres tablettes en cours
de paramétrages depuis le 12 janvier.

Mme Massei n'a pas d'information sur le retour de ces tablettes.

- Fibre optique

L'école est désormais éligible à la fibre optique. Quand l'école sera-t-elle raccordée ?

M. Wolff précise en effet que l'utilisation simultanée d'une dizaine de tablettes risque de ralentir fortement le
réseau de l'école.

Mme Massei n'a pas d'information concernant le raccordement de l'école. Elle se renseigne sur ce sujet.

Budgets

Présentation par Mme Massei des budgets de fonctionnement et d’investissement qui ont été votés en Mairie.

Le budget de fonctionnement est stable par rapport à celui de l’année précédente. Seule la ligne budgétaire
concernant le renouvellement du matériel pédagogique pour l'élémentaire est réduite de 50 %. Cette ligne mise
en place en 2016 avait été votée pour trois ans et prolongée jusqu'alors.

En ce qui concerne le budget d'investissement, 6 vélos de maternelle ont été achetés et la structure de la cour et
le sol associé vont être remplacés cet été. Par ailleurs, le devis d'un PC est en cours (ordinateur permettant de se
connecter au vidéoprojecteur sans avoir à débrancher l'écran, trois classes utilisant actuellement leur ordinateur
portable personnel).

Fournitures scolaires

Pour les élèves de la maternelle, aucune fourniture scolaire n’est demandée (hormis un classeur pour ranger les
travaux).

Pour les élèves du CP jusqu’au CM2, le principe est  le suivant :  tous les manuels scolaires,  les cahiers,   le
matériel d’arts plastiques sont fournis par l'école. La liste définitive des fournitures sera distribuée d’ici la sortie
et postée sur le site internet de l’école. Des ajustements mineurs pourront néanmoins être proposés à la rentrée
par les enseignants.
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Point 4 – Hygiène et Sécurité

Point sur la pandémie

P  rotocole sanitaire   

Le protocole actuel  a toujours pour objectif de limiter le brassage des élèves que ce soit sur le temps scolaire
comme sur le temps périscolaire.

Nous n'avons à ce jour pas d'information sur l'évolution de ce protocole pour la rentrée.

Tests salivaires
Des tests salivaires ont été réalisés pour tous les élèves de l'école volontaires (environ 130 élèves).

Tous les résultats se sont révélés être négatifs.

Exercices de sécurité PPMS

Un exercice PPMS (Plan Particulier de Mise en Sûreté) de type « intrusion avec confinement » s'est déroulé le
8 juin en présence du policier municipal.

La classe de Mme Kambal entend très faiblement le signal et pas du tout le type d’alerte.

Pour les autres classes, la durée du signal/type de signal n’est pas assez longue.

Un rapport a été envoyé par M. Wolff à la Mairie et au référent de la circonscription.

Mme Massei informe que le policier municipal va voir avec la société Lumelec  la possibilité de déplacer la
sirène située dans le couloir de maternelle.

Point 5     : Mise en œuvre et suivi du Projet   Éducatif   de   T  erritoire (PEDT)  

Bilan des activités périscolaires proposées cette année (TAP) et perspectives 2021-2022

Cette année, les activités suivantes ont été offertes : réveil énergie, jeux de société / permis piéton, couture et
djembé pour les élémentaires (le jeudi ou le vendredi en fonction de la classe) et basket, danse africaine pour les
GS de maternelle (le mardi). Les activités ayant dû être arrêtées pour respecter les contraintes sanitaires ont pu
reprendre à partir du 18 mai à l'extérieur. Les TAP se sont terminés le 28 mai 2021.

Les   TAP  seront  reconduits,   toujours   gratuitement,  l'année   prochaine.  Les   activités   proposées   pour   les
élémentaires seront une découverte de la photo, de l'athlétisme, de la gymnastique et une autre activité à définir.
Les activités pour les GS restent également à définir.

Autres temps périscolaires

Pause méridienne : la municipalité a décidé d'ajouter une personne afin de renforcer la surveillance de la cour.

Mme Saint-Pé rappelle que les décisions disciplinaires se font de façon concertée entre l'équipe municipale et le
directeur de l'école. Ainsi, un élève faisant preuve d'incivilité ou de violence (verbale ou physique) est reçu à la
mairie avec ses parents en présence de M. Wolff.

Un parent d'élève souhaite aborder le cas particulier d'un élève : M. Wolff informe que le conseil d'école n'est
pas le lieu pour traiter des cas individuels. Par contre, il engage les parents d'élèves à prendre contact avec lui
afin d'échanger sur des sujets particuliers. Les parents sont, lors de ces entretiens, informés des démarches de
prévention et actions mises en œuvre.

Fait à Neuville de Poitou, le 15 juin 2021

Le Directeur, La secrétaire de séance : Mme Lamy
président du Conseil d’École :
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